
总第12092期 今日8版

2024年8月7日 星期三

农历甲辰年七月初四

Http://www.hbnews.net

中共淮北市委主管主办

淮北市传媒中心出版 国内统一刊号：CN34-0009

Huaibei Daily

党报热线：18656110010 新闻热线：3053289责任编辑 朱斌 赵斌 邮箱：zbhbrb@163.com 视觉编辑 鲁广如 校对 刘吉平

习近平对加强文化和自然遗产保护传承利用工作作出重要指示

“党的二十届三中全会主题十分重
大、时机十分重要，是一次具有标志性、
划时代、里程碑意义的重要会议。”8月2
日下午，副省长、淮北市委书记覃卫国
就学习贯彻党的二十届三中全会精神
接受记者采访时说，党的二十届三中
全会，站在历史和全局的高度，擘画了
完善和发展中国特色社会主义制度、推
进国家治理体系和治理能力现代化的
新蓝图，为新征程上进一步全面深化改
革、推进中国式现代化提供了根本遵循。

覃卫国说，近年来，我们深入学习
贯彻习近平总书记关于全面深化改革
的一系列新思想、新观点、新论断，坚
持把改革作为稳大局、应变局、开新局
的重要抓手，扎实推进15项国家级、31
项省级改革试点，实施了一系列有力

度、有温度的改革举措，催生出一批有
亮点、有成效的淮北特色改革品牌，引
领推动全市经济运行稳中有进，民生
福祉持续增进，社会大局和谐稳定。
2023年，淮北市地区生产总值、规上工
业增加值分别增长5.3%、6.6%，均创6
年来最好成绩；一般公共预算收入首
次跨上百亿元台阶，增速全省第四，质
量全省第一。今年上半年，淮北市地
区生产总值增长4%，规上工业增加值
增速较去年同期提高0.5个百分点，一
般公共预算收入继续保持增速全省第
四、质量全省第二，主要经济指标基本
延续了去年以来回升向好态势。

覃卫国告诉记者，下一步，我们将
自觉站在坚定拥护“两个确立”、坚决
做到“两个维护”的政治高度，全面学
习领会全会的重大意义、精神实质和
实践要求，以钉钉子精神推动全会重

大改革部署在淮北落地落实，为加快
建设“宜居宜业宜学宜养宜游”幸福城
市、推进中国式现代化淮北实践提供
强大动力和制度保障。

一是坚持以产业创新升级为支撑，
走好高质量发展的现代化之路。党的
二十届三中全会指出，高质量发展是全
面建设社会主义现代化国家的首要任
务。作为资源型城市，摆脱传统路径依
赖、因地制宜发展新质生产力，是我们
抓改革谋发展的重中之重。一方面，以
科技创新赋能新兴产业集群成势。围
绕“产业链”布局“创新链”，统筹推进
教育科技人才体制机制一体改革，深
化安徽高等研究院淮北分院建设，强
化关键核心技术攻关，加速陶铝新材
料等尖端科研成果产业化进程，加快
构建以新能源汽车及零部件、新能源、
新材料、绿色食品为代表的“五群十

链”现代化产业体系，立稳工业经济的
“四梁八柱”。另一方面，以数智、绿色
技术推动传统产业改造升级。聚焦制
造业高端化、智能化、绿色化发展，抢
抓大规模设备更新机遇，深入实施数
字化转型赋能攻坚，推动煤炭、化工、
建材、白酒等传统产业向产业链上下
游延伸、向价值链中高端迈进、向技术
工艺高峰攀登，在提质增效、转型升级
中不断增强新动能、迸发新活力。

二是坚持以区域协同发展为纽带，
走好高水平开放的现代化之路。党的
二十届三中全会指出，开放是中国式现
代化的鲜明标识。我们要抢抓长三角
一体化发展这个最大机遇，主动靠上
去、精准接上去、全力融进去，切实发挥
段园省际毗邻区“桥头堡”作用，深化徐
淮结对合作帮扶，努力形成更多标志性
成果。

8月6日《安徽日报》《锚定现代化改革再深化·全面深化改革书记谈》栏目刊发专访

奋力谱写中国式现代化淮北实践新篇章
——访副省长、淮北市委书记覃卫国

入伏以来，淮北地区持续高温，用电负荷持续攀升。

连日来，申能淮北发电基地开足马力保发电，近一周日均发电量 5000 万千瓦时以上。其中 7 月 22 日一号机组日负荷率达

95.14%，8月1日基地日发电量达5555.12万千瓦时，创今年迎峰度夏新高。

■ 摄影 记者 冯树风 通讯员 方立志

开足马力发电
全力以赴保供

本报讯 在秸秆综合利用上，濉溪
县坚持“收储过程标准化、生产过程清
洁化、利用方式多元化、废弃物处理资
源化”的工作思路，全面实施全域实

施、全量利用、全链增值和高质发展的
“三全一高”秸秆综合利用模式，推动
一二三产融合发展。今年夏季，全县
小麦秸秆综合利用率 96%，其中产业
化利用率 76%，较往年呈逐年上升趋
势。

找准发力点，推进重点工作。成
立了多部门参加的秸秆综合利用工作
领导小组，围绕秸秆收、储、运、用各环
节，因地制宜抓好项目设计，高质量完
成2023年度中央财政农作物秸秆综合
利用项目，新建秸秆肥料化和饲料化
利用展示基地4处、有机肥生产企业2

家、生物质颗粒燃料生产企业1家、秸
秆标准化收储中心8处，全县秸秆标准
化收储体系进一步完善，秸秆利用多
元发力，实现秸秆变饲、秸秆变肥、秸
秆变气、秸秆变碳。2023年，全县秸秆
综合利用率超过省定标准不低于
94%，达 96.4%，其中产业化利用率
62.55%。

找准增长点，打通产业“三链”。
打通“供应链”，创新“农民、合作社、企
业”收储运利益链接机制，加强收储运
基础设施建设，破解秸秆收集、储存、
运输难题。联通“技术链”，依托濉溪

县秸秆综合利用产业协会，推动秸秆
肥料化、饲料化等技术应用实践。畅
通“循环链”，围绕种养结合、农牧循环
绿色农业发展新途径，重点推广秸秆
青（黄）贮、秸秆有机肥、秸秆颗粒燃料
等技术，构建了资源化利用—生态环
境保护—耕地质量提升的秸秆产业良
性循环模式。全县秸秆产业化利用规
模企业 70 多家，带动直接就业 500 余
人，辐射带动1万余人参与秸秆收储利
用工作，秸秆综合利用企业年产值超5
亿元。

推动一二三产融合发展

濉溪县高质量推动秸秆综合利用

本报讯 今年以来，我市充分发
挥财政资金激励导向作用，不断加大
投入力度，支持全市科技创新发展。
上半年，我市财政科技投入2.98亿元，
同比增长15.9%。

建立多元投入机制。实施科技
创新券的后补助财政支持体系，综合
采用前补助、基金、贴息等方式，充分
发挥好财政资金“四两拨千斤”的撬
动作用。动态调整《淮北市产业扶持
政策清单》，设立科技创新专项资金
4000万元。会同市科技局搭建“人才
贷”企业库，发放贷款3.73亿元，推送
人才创业类企业和科技创新型企业
609户。支持产投公司组建2亿元的
天使基金，重点支持初创期科创型企
业。

聚焦重点产业发展。聚焦陶铝
新材料等“五群十链”重点产业，支持
攻关突破一批短板弱项技术。近三
年兑现科技创新奖补资金1.3亿元，重
点支持科技项目研发、科技成果转化
等关键领域，支持钠离子电池设计开
发等科技重大专项45个，新增高新技
术企业 195 家，通过以奖代补方式对
近360家企业给予支持。

注重科技人才培养。投入科技
特派员专项资金 155 万元、淮师大双
一流学科和博士单位建设资金 1200
万元。推动安徽高等研究院淮北分
院建设，落实博士不低于5000元/月/
生、硕士不低于3000元/月/生科研实
践补贴。支持科技创新平台建设，与
企业开展技术协作攻关，联合培养实
用人才，建立省级以上科技创新平台
35家、市级科技创新平台36家，全市
企业拥有科技人才3037名。

我市上半年
财政科技投入2.98亿元

同比增长15.9%

本报讯 淮北市第九届段园葡萄
采摘节暨助农销售平台上线仪式将
于 8 月 8 日至 11 日举行。一场“看得
见、尝得到、能体验、可带走”的乡村
盛宴诚邀八方来客，体验乡村生活。

作为“中国葡萄之乡”，段园镇葡
萄种植历史已有 300 余年，曾获批

“国家地理标志保护产品”“国家生态
原产地保护产品”，优质葡萄种植面
积逾2万亩，葡萄总产量3万余吨，拥
有玫瑰香、巨峰、甜蜜蓝宝石、巨盛 1
号、维多利亚、夏黑、阳光玫瑰、金手
指等多个优良品种。近年来，段园镇
以“小葡萄”串起乡村振兴“大梦想”，
探索出了一条农旅融合发展、农民增
收致富的农业现代化发展之路，“段

园葡萄”品牌日益响亮。
据了解，本届段园葡萄采摘节

以助农兴农为主题，深入挖掘文化
内涵，深耕农业特色产业，以农促
旅、以旅兴农，涵盖葡萄采摘、民俗
表演、音乐舞会、亲子活动、美食露
营等多重丰富多彩的文旅活动，让
人们充分感受段园镇的独特魅力和
乡村风情。

“通过体验葡萄采摘的乐趣、品
尝特色农副产品，广大游客朋友将
感受到浓浓的烟火气息。”段园镇有
关负责人介绍，该镇将以此次活动
为契机，把段园葡萄、特色农产品等
作为推动农文旅融合发展的有效支
点，不断挖掘非遗市场价值，推动乡
村旅游品牌化发展，走出一条产业
融合助力乡村全面振兴之路。

第九届段园葡萄采摘节
将于8月8日开幕

·广告·

▶▶▶详见第３版

■ 首席记者 王守明
实习生 王心琬

■ 记者 冯冬梅 通讯员 朱萌萌

■ 记者 王陈陈 通讯员 杨高

■ 安徽日报记者 吴永生
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本报讯 8 月 6 日下午，市政府
2024年度第6次党组会议暨理论学习
中心组学习会议召开。市政府党组
书记、市长汪华东主持会议并讲话。
市政府党组副书记汪继宏，市政府党
组成员姚珂、梁龙义、郭海磊参加会
议。副市长陈英列席会议。

会议学习中国共产党第二十届
中央委员会第三次全体会议公报、中
央政治局会议精神，学习习近平强军
思想。与会人员围绕学习主题作交
流发言。

汪华东指出，党的二十届三中全
会作出的重大部署、取得的重要成
果，事关党和国家事业前进方向，事
关改革开放和现代化建设全局，对于
激励全党全军全国各族人民团结奋
斗、锐意进取，以中国式现代化全面
推进强国建设、民族复兴伟业，具有
重大而深远的意义。要深刻认识学
习贯彻全会精神的重大意义，自觉把
思想和行动统一到全会精神特别是

习近平总书记重要讲话精神上来，坚
持用党的创新理论凝心铸魂，以实际
行动坚定拥护“两个确立”、坚决做到

“两个维护”。
汪华东强调，要全面系统学习

领会全会精神的核心要义。深入学
习领会进一步全面深化改革的主
题，坚决破除各种体制机制障碍；深
入学习领会进一步全面深化改革的
重大原则，进一步增强全面深化改
革的科学性、预见性、主动性、创造
性；深入学习领会进一步全面深化
改革的重大举措，坚持和落实“两个
毫不动摇”、构建全国统一大市场、
完善市场经济基础制度等重大改革
举措；深入学习领会进一步全面深
化改革的根本保证，坚持用改革精
神和严的标准管党治党，不断提高
党的领导水平。

汪华东强调，要全力以赴推动全
会精神在淮北落地落实。加强组织
领导，坚持整体推进，务求取得实效，
以进一步全面深化改革推动淮北各
项事业高质量发展。

市政府2024年度第6次党组会议
暨理论学习中心组学习会议召开

汪华东主持会议并讲话
■ 记者 詹岩


